

**1. ordentliche Sitzung der Universitätsvertretung  
an der Medizinischen Universität Wien im Sommersemester 2022  
Montag, 04.03.2022, Beginn 19:15 Uhr  
Ort: Konferenzraum 6M und Online**

**1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung**

Die Einladung wurde ordnungsgemäß am 22.02.2022 ausgesendet.

**2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit**

**Für die UV anwesend:** Till Buschhorn, Yannick Suhr, Anant Thind , Noam Hartman, Nicole Sophie Brunner, Isolde Kostner, Florian Waldschütz, Heinz Prechtl-Herrmann, Sophia Sochor

**Stimmübertragungen:**

Berfin Sakar überträgt ihre Stimme an Anant Thind, Dominik Lanzerstorfer überträgt seine Stimme an Yannick Suhr

Tom Eicher überträgt seine Stimme an Till Buschhorn

9/9 Mandatar:innen sind anwesend, die Beschlussfähigkeit ist somit gegeben.

**3. Protokollführung**

Sophia Sochor übernimmt die Protokollführung, es gibt keine Einwände

**offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – einstimmig angenommen**

**4. Genehmigung der Tagesordnung**

Es gibt keine Ergänzungen, die Tagesordnung wird somit mit folgenden Punkten zur Abstimmung gebracht

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung
2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit
3. Protokollführung
4. Genehmigung der Tagesordnung
5. Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung
6. Bericht der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreter:innen der HV
7. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen
8. Berichte der Ausschussvorsitzenden
9. Berichte der Referent:innen
10. Wahl der Referent:innen
11. Aufarbeitung der Thematik Spindforce
12. Beschluss des JVA 2021/22
13. Planung von UV- Vorbesprechungen
14. Leitlinien „Förderung externer Projekte“
15. Entsendungen
16. Allfälliges

**offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – einstimmig**

**5. Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung**

Das Protokoll der 2. ao. Sitzung liegt vor, hierzu gibt es keine Ergänzungen oder Einwände.

**offene Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 9 Prostimmen – einstimmig angenommen**

## **6. Bericht der Vorsitzenden und ihrer Stellvertreter:innen der HV**

Der Start der Aufnahme der Sitzung beginnt, hierzu gibt es keine Einwände.

**Heinz Prechtl-Herrmann verlässt die Sitzung um 19:20. Die Beschlussfähigkeit ist weiterhin gegeben mit 8/9 Mandatar:innen.**

Nicol berichtet für das Vorsitzteam (im Folgenden in Stichpunkten angeführt):

Regelmäßige Abhaltungen der Vorsitz JF's alle zwei Wochen, Treffen mit der Vamed, Treffen mit der ÄK, wöchentliche Teilnahme am Krisenstab, Treffen mit dem Wirtschaftsprüfer (Jahresabschluss vom letzten Jahr), gettÖHgether am 13.01.22, Forum ÖHrum am 05.01.22, Image Kampagne Treffen mit ÖffRef am 20.01.22

Projekte: HPV- Impfkation: ÖH Förderung von 600 Student:innen (-> für die kostet die Impfung dann 60€), Uni fördert Impfdosen (Kosten: 95€); Aktion geht bis Dezember, im Dezember 2022 wird auch ausgezahlt

Isolde ergänzt zum Bericht: Teilnahme an Workshop „Qualitätssicherung und –entwicklung in der Pandemie“ von Statistik Austria: Austausch mit diversen ÖHs über Lehrformate; beim ersten Treffen der Taskforce Klinische Praktika am 25.01.22 ist ein Fieberkurveartikel zum Klinisch-Praktischen Jahr entstanden; Treffen mit FH Campus Wien ist ausständig für Demo im April

Frage von Till:

Wurde die Problematik von der Minderbezahlung vom WIGEV weiterbearbeitet?

Isolde: WIGEV meint die Zuständigkeit bezüglich Gehaltsanpassungen liegt nicht bei ihnen. Im Sommer ist von Seiten der ÖHen eine österreichweite Demo geplant.

Nici ergänzt: Der WIGEV lehnt ein Treffen zur Besprechung der Thematik ab. Es haben sich zu Information nur 40 Medizinstudierende zur Unterstützung zurückgemeldet.

Noam fragt warum „Ars Legendi, sowie Ars Docendi Unterstützungen“ beim Vorsitzbericht angeführt wird, obwohl dies Thema der Studienvertretung liegen sollte, weil es hierbei um einen Preis für die Lehre gehe.

Isolde sagt der Vorsitz wurde persönlich angeschrieben und sei der Anfrage der Mail nachgegangen. Noam wünscht, dass das Vorsitzteam die Kompetenzbereiche der Studienvertretung anerkennt.

Weitere Anmerkung zum Vorsitzbericht von Noam: der Umfang ist nicht allzu ausführlich

Florian: Beim Bericht gehe es darum kurz das Wichtigste zusammenzufassen.

Isolde ergänzt: Die schriftlichen Berichte werden verbal ergänzt, bzw. falls Fragen entstehen gerne noch näher ausgeführt.

## **7. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen**

Noam berichtet für die StV Human: Verweist auf den vorliegenden Bericht.

Sophia berichtet für die StV Zahn: verweist auf den STV Zahn Bericht.

Yannick fragt nach der Website Aktualität bezüglich der StV Zahn Mandatar:innen, diese ist am aktuellen Stand.

Isolde beantragt Rederecht für alle anwesenden um 19:38

## **Antrag einstimmig angenommen (8/9)**

StV Postgrad: nicht anwesend

## **8. Berichte der Ausschussvorsitzenden**

Noam berichtet für den Wirtschaftsausschuss und verweist auf die Protokolle der letzten Sitzungen. Es gibt keine weiteren Fragen.

Florian berichtet in Vertretung von Heinz für den Sozial Ausschuss

Der ÖH Med Wien Gesundheitsfonds wurde beschlossen, dieser Topf ist mit 30000€ ausgestattet.

Noam: Wurden Kriterien für die Vergabe erstellt?

Isolde: Die Richtlinien sind online abrufbar für die Bewerber:innen. Bezüglich Förderung notwendiger medizinischer Hilfsmittel: derzeit nicht konkretisiert, da dies zum ersten Mal gefördert wird und noch nicht klar ist welche Anträge überhaupt kommen.

Yannik: Die Kriterienfindung hierzu befindet sich in der Probephase. Derzeit liegt die Entscheidung wer deine Förderung erhält und wer nicht, bei Tatjana.

Nicole: Es gab bei der Diskussion im Sozialausschuss keine Einigung für konkrete Kriterien (nur bezüglich notwendige medizinische Hilfsmittel), Tatjana soll auf Dauer nicht alleine dafür verantwortlich sein.

Yannik: Eine zeitnahe Evaluation von bisherigen Auszahlungen soll beim nächsten Ausschuss erfolgen.

## **9. Berichte der Referent:innen**

### **Bericht der Referates für curriculare Angelegenheiten: Tim Dorittke berichtet**

Tim verweist auf den Bericht

Derzeit gibt es eine freie SB-Stelle: die STV Postgrad kann diese derzeit nicht besetzen, daher sollen von StV Zahn-Seite Personen gesucht werden.

### **Bericht des Referates für Studien- und Maturant:innenberatung: Phillip Richter berichtet**

Für den geplanten ProbeMedAT wurde ein zusätzlicher Raum bereitgestellt - insgesamt dadurch 210 Plätze für MedATler:innen (180 Human, 30 Zahn); das FB Event läuft über das ÖffRef;

Keine Security für diese Veranstaltung geplant, dies wird vom MatBe übernommen (Einlass, Auslass, Kontrollen → 1G+ FFP2 Maske), die Fragen werden noch fertig erstellt; MedAT Skripten werden an die neue Stichwortliste angepasst/aktualisiert

ad Ersttaschen: Designwettbewerb über Instagram wird ausgeschrieben

Die Öffnungszeiten im VKK zur persönlichen Beratung werden beim nächsten Treffen diskutiert.

Ad Drahtbiegekurse: Bereitstellung der Zangen wird noch mit Zahnklinik abgeklärt

### **Bericht des Referates für Eventmanagement und Schulungen: Carolin Vollbrecht berichtet**

Es soll einmal pro Monat Teambuilding für ÖH Mitarbeiter:innen geben (derzeitiger Stand: Feb: Eislaufen, März: Bowling)

Es erfolgte die Organisation der Schnitzeljagd für Zweitis, des weiteren Planung der Spendenaktion für die „Gruft“ im anlaufen.

### **Bericht des Referates für Gesellschaft- und Gesundheitspolitik: Lola Fotiadis berichtet**

Es wurden einige Vorträge organisiert: Schwangerschaftsabbruch im Jänner, Chirurgen-Verein Vortrag

Teilnahme an Demo internationaler feministischer Kampftag

Melissa: Nachfrage zu Werbeaktion bezüglich psychologischer Beratungsmöglichkeiten  
Lola wird der Thematik nachgehen

### **Bericht des Referates für publizistische Angelegenheiten: Taha berichtet**

Das Team ist im letzten Semester sehr gewachsen; Postenübernahme und Einteilung der Aufgaben im neuen Team erfolgt.

ad Inserate: die Preise in der Fieberkurve sind jetzt positionsabhängig -> alle Kunden sind damit einverstanden

Die neue Ausgabe ist so gut wie fertig, es werden auch ganz viele eigene Zeichnungen in Ausgabe gedruckt!

Nicole: Decken die Einnahmen der Inserate die Kosten der Fieberkurve?

Taha: Es war und ist nicht kostendeckend; die Druckkosten sind enorm gestiegen.

Noam: Ist eine Zufriedenheit mit der Druckerei gegeben?

Yannick: Vor 2-3 Jahren gab es einmal unscharfe Inserate.

Taha: Hat selbst noch keinen Vergleich zu davor. Er meint aber, dass sie preislich sehr gut ist, die mangelhaft Druckqualität war auch teils selbstverschuldet war. Die Druckerei ist in der Slowakei.

Yannick: hat Bedenken bezüglich Nachhaltigkeit.

Taha: Der Preis ist unschlagbar und zweckmäßig vertretbar (Auflage: 8000).

Isolde: erinnert an einen Beschluss einer vergangener UV Sitzung -> im Sinne der Nachhaltigkeit kann ein teureres Angebot vertretbar angenommen werden.

Taha: Nachhaltigkeit ist auch in verschiedenen Aspekten (z.B. Papierqualität) anzudenken.

Yannick: Ein Gespräch mit Tatjana (-> Konsens: nähere Druckerei bei kleinen Bestellungen (Skripten: PKU, OM etc.)) soll angedacht werden.

Noam: Nachhaltigkeitsaspekt sollte im Sommer als Info für alle besprochen werden.

Philip: Kann ein Text von der Fieberkurve für den Textverständnis Teil für ProbeMedAT verwendet werden?

Taha: Aus bestehenden Fieberkurventexte können Texte verwendet werden; sie haben jedoch keine zeitliche Kapazität für Erstellen neuer Texte.

Philip: Anfrage bezüglich Druckdauer/-kosten für ProbeMedAt (250 Stück, ca. 65 doppelseitige Blätter)

Noam: Philip soll sich bei Tatjana melden.

### **Bericht des Referates für Sport und Gesundheit: Alexis Treitler berichtet**

Das SportRef berichtet über die Durchführung, Organisation und Planung sämtlicher Sport-Ref Projekte für das Sommersemester 2022: Volleyball, Fußball, Turnen, Running Team, Schach, Yoga, Auch soll es neue Projekte geben:

Aufbau des neuen Projekts "Yoga-Workshops", Aufbau des neuen Projekts "Schach", Organisation für neue Tennis-Turniermannschaft

Organisation für neues Projekt "Rückenfitness" (Kommunikation mit möglichen

Physiotherapeut:innen, Absprache mit den Zahnis)

Auch wurde die Website des SportRefs aktualisiert.

Yannick: vor der Pandemie gab es ein alljährliches Hallenturnier im Winter/Frühling, ist diesbezüglich hier Unterstützung geplant, falls es stattfindet?

Alexis: wird dem nachgehen/Fragestellung weitergeben.

### **Bericht des Referates für Sozialpolitische Angelegenheiten: Melisa Erkul berichtet**

Tätigkeiten des Sozrefs waren unter anderem Beratung über das KPJ und Zuverdienst, Sozialversicherung, Studienbeihilfe & Familienbeihilfe, Aufenthaltstitel für Drittstaatler, Fahrtkostenzuschuss, Wartejahr, Studienbeitrag, Kinderfonds & Studieren mit Kind.

ÖH Intern erfolgte eine Zusammenarbeit mit dem Internats bezüglich ERASMUS

Förderungsprogramme, mit dem Matbe und dem AuRef der BundesÖH bezüglich komplexer E-Mails, mit dem MediaRef für die SIP Care Pakete, mit dem ÖffRef für Bewerbung des Gesundheitsfonds.

Es wurde eine Umfrage zu Rassismus von der GMA ausgesandt, diesbezüglich gab es E-Mail Verkehr mit der Med Uni Innsbruck.

Ad #20Hours: wurde eine E-Mail Vorlage für eine Nationalrassabgeordnete an den Vorsitz gesendet, außerdem steht Vereinbarung von Treffen mit Mireille Ngoosso an, auch hat ein Teaminternes Treffen zum Thema stattgefunden.

Die Kinderfonds und Härtefonds sind in Bearbeitung zur Vergabe. Die SIP1a Care Pakete wurden wieder gepackt und an Erstsemestrige ausgeteilt. Der Gesundheitsfonds wurde im Sozialausschuss 2x besprochen und Bewerbungsvideo gedreht und veröffentlicht.

### **Bericht des Referates für Bildungspolitik: Michael Springer berichtet**

Michael verweist auf Bericht

Das BiPol hat einen neuen Mitarbeiter: Samuel Brandl

### **Bericht des Referates für internationale Angelegenheiten: Anant Thind berichtet**

Anant berichtet über ein Meeting mit dem international Office, Thema war green Mobility, Änderung des Zugsystems und mögliche Änderung der ERASMUS Kriterien

Ad Buddy-Programm: ca. 50 Anfragen

Tom betreut Erasmus Facebook Seite

Noam: Die Organisation von Buddy-System wirkt aufwendig.

Anant: soll zukünftig über online Formular und verknüpfter Excel-Tabelle vereinfacht werden

Noam: Soll es eine Semesteropening Party für Erasmus-Incomings geben?

Anant: war bisher epidemiologisch fraglich, derzeit jedoch womöglich denkbar.

### **Bericht des Referates für Öffentlichkeitsarbeit: Clara Krimmel berichtet**

Facebook wurde bespielt, Veranstaltungen gepostet und ein Newsletter ausgeschickt.

Das ÖffRef hat zwei neue SBs, die Verteilung der Aufgaben im Referat wird in den kommenden Wochen besprochen.

Testphase Wonderlink (Linktree nicht DSGVO konform): Entscheidung über weitere Verwendung steht noch aus

Außerdem Unterstützung bei der Verfassung des Positionspapier zum Thema Ganzheitliche Therapie und Salutogenese

Till: Anmerkung – die Zusammenarbeit mit Clara ist wirklich hervorragend.

MediaRef, WiRef, IT-Ref sind abwesend.

## **10. Wahl der Referent:innen**

Für den Posten des/der Referent:in des Referates für curriculare Angelegenheiten hat sich Tim Dorittke beworben, das Hearing fand in der Vorbesprechung der Sitzung statt.

Die Wahl erfolgt über das Tool polys geheim.

## **Einstimmig angenommen (8/8)**

Tim nimmt die Wahl um 20:54 an

Anmerkung von Nicole: Hearings für Referent:innen sollen künftig immer in der Vorbesprechung stattfinden.

Sophia verlässt um 20:55 die Sitzung; die Beschlussfähigkeit ist weiterhin gegeben (7/9)

## **11. Aufarbeitung der Thematik Spindforce**

Noam: Wertschätzung der Spindforce soll gesteigert werden und ein neues Team soll zusammengestellt werden;

Problematik: AE/projektbezogener SB für Arbeitsgruppe

Vorschlag von Noam: Honorarnoten (4x100€), da keine spezifische Abbildung im JVA nötig und theoretisch auf 4 Personen aufteilbar

Antrag zu TOP 11:

*Die Universitätsvertretung der Medizinischen Universität Wien möge beschließen, dass die organisatorische Leitung der Arbeitsgruppe „Spindforce“ mit vier Honorarnoten zu je 100 Euro pro Honorarnote belohnt wird. Die Budgetierung erfolgt für das Wirtschaftsjahr 2022/23. Die Gesamtsumme an budgetierten Honorarnoten muss hier nicht ausgeschöpft werden. Die Vergabe der Honorarnoten soll durch das Referat für wirtschaftliche Angelegenheiten durchgeführt und durch den Vorsitzenden der Studienvertretung geprüft werden.*

**0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 7 Prostimmen – einstimmig angenommen**

## **12. Beschluss des JVA 2021/22**

Die Änderungen des JVA wurden in der Vorbesprechung diskutiert, es besteht kein weiterer Diskussionsbedarf.

**0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 7 Prostimmen – einstimmig angenommen**

## **13. Planung von UV- Vorbesprechungen**

Noam: von jeder Fraktion soll ein:e Listensprecher:in bei UV-Vorbesprechung teilnehmen => common body of knowledge zu TOPs der Fraktion

Nici: Vorbesprechungen an sich sollen zwar nicht Diskussion in UV-Sitzung ersetzen, aber Einführung in Themen soll dort passieren

Till: stellt Sinnhaftigkeit der Listensprecher:in in Frage

Isolde: Vorbesprechungen sind sinnvoll; Zweifel an Notwendigkeit von Listensprecher:innen; generelle Teilnahme an Vorbesprechung hat sich seit letztem Semester verbessert

Beschluss TOP 13:

*Die Universitätsvertretung der Medizinischen Universität Wien möge beschließen, dass jede Fraktion eine:n Listensprecher:in ernennt. Die Listensprecher:innen sollen gemeinsam mit der Vorsitzenden die Vorbesprechungen der UV-Sitzungen koordinieren und sind dafür verantwortlich alle Informationen zu den Tagesordnungspunkten ihrer Fraktionen bereit zustellen und Informationen aus der Vorbesprechung an ihre Fraktionen zu übermitteln. Es können weiterhin alle natürlichen Personen an der Vorbesprechung teilnehmen, die Listensprecher:innen müssen teilnehmen. Jede:r Listensprecher:in kann eine:n Stellvertreter:in ernennen. Die Etablierung der Listensprecher:innen soll auch durch eine nachfolgende Ergänzung in der Satzung der ÖH Med Wien festgehalten werden.*

*Diese Satzungsänderung soll bis nach der 2. o. Sitzung der Universitätsvertretung im Sommersemester 2022 durchgeführt werden.*

**0 Gegenstimmen, 1 Enthaltungen, 6 Prostimmen – einstimmig angenommen**

## **14. Leitlinien „Förderung externer Projekte**

Noam: es gibt keine Leitlinien zur Förderung externer Projekte, anhand welcher Standards sich die Höhe der einzelnen Auszahlung richtet.

Isolde: Notwendigkeit ist fraglich, da es schwierig ist Auszahlungsrahmen im Allgemeinen zu konkretisieren; How-to-Projektantrag-extern kann überarbeitet werden; außerdem wird der Projekttopf-extern selten ausgeschöpft.

Florian: findet das Verfassen von solch einem Leitfaden heikel; es ist schwierig mit einem Leitfaden alle Eventualitäten abzudecken.

Noam: es soll die Nutzung des Projekttopfes in den letzten Jahren mit Tatjana rückverfolgt werden, um sich einen Überblick zu schaffen und zukünftiges Nachvollziehen und Entscheiden zu erleichtern

Nici: es geht nicht um detailreiche Aufschlüsselungen, sondern um generelle Rahmensetzung.

Till: findet jegliche Leitfäden gut, sieht einen UV-Beschluss dafür als überflüssig an.

Vorschlag für den Beschluss zu TOP 14:

*Die Universitätsvertretung der Medizinischen Universität Wien möge beschließen, dass das Vorsitzteam bis zur 2. o. Sitzung der Universitätsvertretung im Sommersemester 2022 einen Leitfaden zur Vergabe von externen Projektförderungen erarbeiten soll. Der vorgelegte Leitfaden soll dann bei der genannten Sitzung von der Universitätsvertretung beschlossen werden oder dem Vorsitzteam zur Überarbeitung vorgelegt werden.*

Noam beantragt Vertagung vom Beschluss TOP 14 bis zur 2. o. Sitzung der Universitätsvertretung im Sommersemester 2022

**0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 7 Prostimmen – die Vertagung des Tagesordnungspunktes wurde einstimmig angenommen**

## **15. Entsendungen**

Ad CuKo-Human: Nici wurde mittels eines Umlaufbeschlusses der Studienvertretung Humanmedizin einstimmig als CuKo Humanmedizin-Hauptmandatarin gewählt.

**0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 7 Prostimmen – einstimmig angenommen**

## **16. Allfälliges**

Aufgrund jüngster Geschehnisse in der Ukraine:

Yannik: Ist eine Änderung hinsichtlich der Meinung der ÖH-MedWien bezüglich Militärärzt:innen-Quote angedacht?

Noam: hält eine bessere Vernetzung/Gespräche mit Bundesheer/bmlv für sinnvoller.

Ad Thematik Studienplätze an der SFU für das Land Steiermark

Noam/Isolde/Till: sieht Problematik: 60 Studienplätze für Steiermark, dafür 10 Jahre Verpflichtung bei KAGES

**Isolde schließt die Sitzung um 21:54.**